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经2021年12月22日中国人民政治协商会议太仓市
第十四届委员会常务委员会第二十九次会议审议通过，下
列261名同志为中国人民政治协商会议太仓市第十五届
委员会委员，现予以公布（分界别、按姓氏笔划排序）。

中国共产党（26名）
丁安林 王孝红 王国其 王维峰
仇 君 刘 菊（女）孙达成 邱震德
张 炜 张明康 陆静波 周健慧
郑 洁 项建军 赵建初 赵隽春
袁其桃 袁宝峰 顾鸿飞 倪香萍（女）
徐国锋 高 扬 唐 健 黄 健
潘井亚 潘红忠
中国国民党革命委员会（9名）
王 炜 王 强 王伟光 李 红（女）
李 鹏 陆建清 陈晓凯 战 军
黄浩忠
中国民主建国会（9名）
王丽君（女）石小菁 吕 寅 李昭陵
陆志强 黄 岭 黄卫东 曹琰丽（女）
廉蕊铭（女）
中国民主促进会（7名）
王 燕（女）邢莉萍（女）朱凤兰（女）朱自元
孙 晔（女）肖慧权 沈自强
无党派人士（8名）
丁 蔚（女）李永川 陆群浩 陈 俭

郁颖珠（女）郑竹君 项 晴（女）薛慧强
工商联（16名）
于万祥 毛剑峰 方 凯 朱约辉
任生远 刘 枫 汤文英（女）许惠忠
张文表 金 辉 闻建中 徐义新
黄韵涛 曹海燕（女）程华九 潘锦超
总工会（3名）
王宏宾 吴晓平 姚卫东
共青团（2名）
陆 菲（女）戴天宇
妇联（3名）
刁洪菊（女）李 黎（女）提丽娜（女，达斡尔族）
科协（3名）
顾茸蕾 顾熙虹 彭晨光
侨联（4名）
张舒源 陈丽茵（女）周 燕（女）蔡俊峰
台联（4名）
李文艳（女）肖 艳（女）顾晓春 唐 艳（女）
文体新闻和艺术界（15名）
王 慧（女）王雪春（女，羌族） 邢曦峰
朱 伟 刘 剑 李 华 李 骅
李志炜 杨喜良 张 忠 陈海兵
周 舟 周勇伶（女）顾晓峰 靳慧慧（女）
科技界（11名）
于海彬 朱卫清 朱登明 李百军

杨 洋（女）张 屹 陈 刚 陈四红
单永东 屠丹平 谭慧明
教育界（12名）
马维亚（女）毛 静（女）朱 慧（女）苏青青（女）
肖建华（女）陆晓程（女）苗向阳 郁文明
周黎霞（女）费佳玉 贾彦乐 顾新华
医药卫生界（14名）
马旭东 冯健清 朱建新 孙异锋
沈智群 张 英（女）陆 晔（女）陆艳萍（女）
姜 俭 袁爱英（女）夏建东 高文元
郭红玲（女）涂祥荣（女）
经济界（49名）
王子睿 王辰之 王晓峰 卢正洪
叶震宇 朱 亮 严云芳（女）严晓杰
李 阳 李 钊 李 玲（女）李 菊（女）
杨 勇 杨文奎 杨怀球 杨理贤
时 杰 沙大喜 沈 亚（女）沈一峰
张 晨 张冰华 张勇军 张臻伟
陆黎军 陈平频（女）陈永忠 陈永健
陈利锋 邵云民 范园园（女）罗襄人
周黎明 郑 翎 赵晓兵 贾红霞（女）
倪敏玉（女）徐 兰（女）徐曙光 凌 玲（女）
高 艳（女）郭玥悉（女）席鹏翀 浦秀芳（女）
展晓平 龚伟忠 龚锦芳（女）蒋志达
蔡炜杰

农业和农村界（21名）
王 近（女）王 莉（女）王 翀 包燕珍（女）
冯瑞兴 朱永强 华 清 刘传松
孙程辉 李 阳 吴南山 吴振清
张建忠 张绪美（女）陈 伟 陈立华
陈弇波 费 杰 徐宏亮 浦卫纲
龚 飚
社会福利和社会保障界（15名）
王文华 王宇舟 王娴敏（女）王德峰
朱 坚 孙建国 李 强 李云汉
李兆民 周 栋 孟凡军 施 铭
徐忠诚 鲍佰两 蔡 峻
少数民族界（2名）
李文骞（满族） 张 胡（回族）
宗教界（6名）
许金平 杨涛勇 杨惠林 宏 乘
张磊磊 曙 提
特邀人士（22名）
马喜斌 王 业 王 路 王亦东
王国新 叶恩良 朱永明 朱学锋
芮 萌 严 俊 杨佳倩（女）吴 越（女）
沈 洁（女）张培明 陆利璟 陈洲洋
金 钰 周晓刚 周燕晨 钱敏芳（女）
徐 震 童 斌

中国人民政治协商会议
太仓市第十五届委员会委员名单

20年前，我市开启德国“双元制”职业教育模式
本土化实践。这一全新的教育模式，不仅带来了完
全不一样的学习体验，更激活了传统职业教育的“一
池春水”。20年来，我市在引入、消化、本土化发展
中，积累了丰富的双元育才经验，为现代产业打造了
一大批工匠人才，擦亮了“德企之乡”品牌，更为我国
现代职业教育改革作出了积极探索。

所谓“双元制”教育是指学生一部分时间在学
校学习理论知识，另一部分时间在企业实践操作。

“双元制”教育将学生所学与企业所需紧密联系在一
起，使学生和企业有了更多的交流，能够接触生产第
一线、学习实用技能，从而大大提高其就业适应能
力。我市实践的“双元制”教育，依托运行机制实现
校企“质”的融合，依托培训平台实现校企“物”的融
合，依托双元模式促进校企“人”的融合，从而建构了
学校与企业人才培养的“联合体”。一直以来，学校
都希望自己培养的学生能被企业所用，企业也希望
自己能招聘到适用的优秀人才。现实的情况是，由
于学校和企业缺少对接与融合，导致最终的结果是
双方都不满意。“双元制”培养模式打破了这一传

统做法，学校和企业建立了人才培养的“联合体”，实
现了“质”“物”“人”多维度融合。“双元制”教育如果
运用“拿来主义”还是远远不够的，如何更好地实现
西为中用，需要去认真动一番脑筋。如健雄学院通
过引入德国职业工种资格标准和认证规程，实施政
行企校四方联动机制，形成了校企协同、工学交替的
人才培养路径，探索出具有鲜明特色的“双元制”本
土化模式。

“双元制”教育这一全新教育模式，表面上仅是
学校和企业协同育人，让培养出的学生能更为社会
所用，深层次上的意义在于，这一方式在逐步改变大
家的传统思想观念。一方面，改变了我们对职业学
校的认知。以前，在很多人的潜意识中，职业学校的
学生都是成绩不好的学生，因为考不上好的高中和
好的大学，所以才进了职校。现如今，这种错误的看
法正在逐步改变，很多成绩优秀的学生开始把目光
盯上了推行“双元制”的职业学校，因为这类学校的
毕业生成为了职场上抢手的“香饽饽”。另一方面，
更多人开始追求“工匠精神”。“工匠精神”意味着精
益求精、精雕细琢，意味着专业与敬业，更意味着对

高品质产品的责任感与自豪感。“双元制”培养的
都是蓝领精英，都是在某一方面可以独当一面的
工匠人才，这些人的身上体现了宝贵的“工匠精
神”。他们在实现自身价值的同时，也创造了更大
的社会价值。在此潜移默化影响之下，越来越多
的人开始感受到“工匠精神”的可贵之处，并从接
纳到付诸行动。同时，不少民营企业也从中看到
了工匠人才的“红利”，主动与职业院校谋求合作。

他山之石可以攻玉。理论和实际紧密结合、教
学与实践无缝对接，这就是“双元制”教育的核心
理念。“双元制”教育就是要让学生在学校就开始拥
有较强的实干能力，从而为日后的职业生涯奠定
良好基础，帮助其成长为企业的应用型人才。年
轻人掌握一技之长，成为一个领域的能工巧匠，不
仅意味着在职场拥有立身之本，也在创造社会财富
中实现了自身的人生价值。笔者也希望我市的广
大职教工作者能紧跟时代发展的潮流，更深入地研
究“双元制”这一教育模式，不断创造出更好的本土
化模式，从而为我市高质量发展培养出更多的工匠
精英。

岁末年初正是交通出行繁忙期，由于日短夜长，视野
不良，人容易犯困，因而也是道路交通事故的高发期。对
此，我们不能忘记文明交通，这既关乎城市形象，又关乎
你我安全。

寒冷冬季，文明交通需要每一位群众的暖心坚守。
礼貌行车，文明走路，维护良好交通秩序，是创建文明交
通的最终目的。当你开车穿行在公路车流中，不闯红灯，
不接打电话，礼让行人，是对自己和他人生命的尊重和
负责；当你开着电动车去往目的地时，佩戴头盔，不超
速、不抢道、不越线，交通安全就会离我们越来越近；当
你行走在马路上时，不乱穿马路、不翻越围栏、摒弃交通
陋习，文明交通就不是一句空话。让文明交通内化于
心、外化于行，成为一种生活习惯，那么城市处处都是

“平安大道”。
文明交通，自然少不了主管部门的身体力行。公安、

交通部门一方面从正面引导市民崇尚文明交通，遵守交
通法规，既要对自己的安全负责，也要对他人的安全负
责。另一方面，加大对交通陋习的曝光力度，在全社会形
成以遵守交通法规为荣，以违反交通法规为耻的氛围。
除了强化宣传，还应加强驾驶员安全行车培训、规划并完
善道路标志标线等交通基础设施、优化调整交通信号灯
配时等工作，坚持交通秩序整治与交通疏导、交通劝导、
交通安全宣传同步开展，科学解决人与自然、路与车辆的
矛盾，推动交通秩序进一步科学化、有序化、规范化。因
此，涵养交通文明，在倡导规则意识的同时，相关部门也
要拿出“绣花”功夫，持之以恒地消除大街小巷的“梗阻”。

路上多一分文明，生活多一分安全。文明交通需要
全社会的共同关注和参与，需要大家共同营造。争做文
明交通的实践者、传播者和推动者，我们就能创建出安
全、畅通、有序的文明交通环境，共同迎接更加美好的明
天。

细心的市民可能会发现，太仓安装智能道杆的地方
越来越多，不仅在公共停车场、中高档小区得到普及，而
且在无物管的老旧小区也逐渐得以施行。笔者以为，在
无物管的老旧小区安装智能道杆，可以缓解小区停车问
题，改善交通秩序，值得推广。

前些年在对老小区整治提升中，我市相关部门曾经
有过一个设想：增设物管。不过，最终因成本过高而没有
落实。试想，一个老小区，只有几幢住宅楼，不足百户居
民，即使只开一个大门，安排3名门卫轮流值班，工资成本
也已超出了正常水平的物管费。

设门卫，其主要职能是管理好进出的车辆，不让外来
车辆随意进、随意停，以免小区交通不畅，本来就不足的
车位被外来车辆占用，甚至长期占据。智能道杆完全可
以承担这一职能，它可以识别出业主的车辆，让业主车辆
畅通无阻，而拒绝外来车辆进入，甚至比门卫都“铁面无
私”，一次性投入的成本也不高。从实际情况看，安装智
能道杆的老旧小区，取得了令居民们满意的效果。顺应
居民意愿，推广智能道杆，不仅能提升小区秩序面貌和居
民居住质量，更能推进当前的文明典范城市创建。

推广智能道杆，首先要加大这方面的宣传。安装智
能道杆，居民是主体，只有积极宣传、引导，才能让更多的
居民了解智能道杆的功能和效果，让更多的居民接受智
能道杆，愿意安装。

推广智能道杆，更需要相关部门和社区积极配合，主
动服务。安装智能道杆，事情虽不大，却涉及到规划用
地、建设红线以及城管等问题，需要查资料、办手续；此
外，牵头组织、跑楼签字等事项也费时费力。有些老旧小
区没有业委会，光依靠少数积极业主的热情来推进，难度
很大。如果相关部门和社区能积极配合、主动服务，那么
就会起到事半功倍的效果。

近日，党的第十九届六中全会在北京举行。党
中央号召全党全军全国各族人民要大力弘扬伟大建
党精神。党的百年奋斗锻造了走在时代前列的中国
共产党，形成了坚持真理、坚守理想，践行初心、担当
使命，不怕牺牲、英勇斗争，对党忠诚、不负人民的伟
大建党精神。树高千丈总有根，河流万里总有源。
伟大建党精神的形成是中国共产党人精神谱系的开
篇，需要每一位党员干部学深悟透践行，弘扬光荣传
统、赓续红色血脉。

面对理想信念，常修“衣带渐宽终不悔，为伊消

得人憔悴”的为政之德。习近平总书记把理想信念
比作共产党人精神上的“钙”，他深刻指出，没有理想
信念，理想信念不坚定，精神上就会‘缺钙’，就会得

‘软骨病’。在中国特色社会主义的道路上，我们党
历来坚持以科学的态度对待科学，以真理的精神追
求真理，不断赋予马克思主义新的时代内涵。新时
代弘扬建党精神，就是要增强“四个意识”，坚定“四
个自信”，做到“两个维护”，牢记“国之大者”，坚持不
懈用党的创新理论最新成果武装头脑，在知行合一
中“众里寻他千百度”，最终在“蓦然回首”的“灯火阑

珊处”深刻领会“两个确立”极端重要性，忠诚核心、
维护核心、看齐核心，始终同以习近平同志为核心的
党中央保持高度一致。

面对人民群众，常怀“些小吾曹州县吏，一枝一
叶总关情”的为政之情。我们党的百年历史，就是一
部践行党的初心使命的历史，就是一部党与人民心
连心、同呼吸、共命运的历史。人心向背是最大的政
治。“人民对美好生活的向往，就是我们的奋斗目
标。”一路走来，习近平总书记的人民情怀始终饱满
深厚。新时代弘扬伟大建党精神，就是要把“不忘初
心、牢记使命”作为加强党的建设的永恒课题，作为
全体党员干部的终身课题。坚持“深入基层不放松，
立根原在群众中”，始终同人民想在一起、干在一起，

“学党史、悟思想、办实事、开新局”，从最困难的群众
入手，从最突出的问题抓起，从最现实的利益出发，
用好人民赋予的权力，把造福人民的实事、大事、难
事办实、办好、办妥。

面对困难险阻，常练“千磨万击还坚劲，任尔东
西南北风”的为政之魄。胡适先生曾以“天下没有白
费的努力，成功不必在我，而功力必不唐捐”来鼓励
莘莘学子锲而不舍、奋发有为。习近平总书记也
以“凡是有利于党和人民的事，我们就要事不避
难、义不逃责，大胆地干、坚决地干”来勉励广大年
轻干部。我们党正是凭着那么一股逢山开路，遇
水架桥的钉钉子精神，方才历经百年而风华正茂、
饱经磨难而生生不息。新时代弘扬伟大建党精
神，就是要时刻准备进行具有许多新的历史特点
的伟大斗争，始终保持斗争精神、顽强意志、优良
作风，毫无畏惧地面对一切风险、困难和挑战，在关
键时刻挺身而出，敢于担当作为，敢于动真碰硬，敢
于改革创新，甘于奉献牺牲，为夺取新的伟大胜利而
不懈奋斗！

涵养交通文明
你我共同坚守

□张瑜

安装智能道杆
改善小区秩序

□张立

“双元制”教育
为产业打造工匠人才

□薛海荣

学思践悟伟大建党精神
□赵肖肖


